

Impasse politique et dynamiques régionales de conflit - comment pacifier la région des Grands Lacs ?

La région des Grands Lacs d'Afrique centrale traverse une grave crise politique et humanitaire. L'Est de la République démocratique du Congo, en particulier, est le théâtre de violents affrontements. Entre autres, l'armée congolaise et la milice M23, soutenue par le Rwanda voisin, s'affrontent depuis novembre 2021. La milice s'est emparée de certaines parties du Nord-Kivu et se trouve depuis février à quelques kilomètres de Goma, la capitale de la province. Depuis, le conflit attise les tensions entre les pays voisins, le Rwanda d'une part et la RDC et le Burundi, son allié, d'autre part. En outre, l'est de la République démocratique du Congo est depuis plus de deux décennies le théâtre d'affrontements violents et belliqueux entre les groupes armés et les acteurs étatiques congolais et leurs alliés. La population en a toujours payé le prix, notamment dans la province de l'Ituri, limitrophe de l'Ouganda, ainsi que dans le Nord et le Sud-Kivu.

Date

6.6.2024 18:00 - 19:30 (suivi d'un Get-Together)

Lieu

**Deutscher Caritasverband
Reinhardtstraße 13, 10117 Berlin**

L'événement sera traduit en allemand-français et en français-anglais.

Pour vous inscrire, envoyez un e-mail à : office@oenz.de

En raison de cette situation sécuritaire extrêmement précaire, le nombre de déplacées internes s'élève à environ 5,8 millions, dont environ 1,6 million ont fui en raison du conflit du M23. Les processus de paix régionaux, tels que le processus de Nairobi ou le processus de Luanda lancé, sont au point mort, tandis que les interventions militaires régionales se multiplient. En outre, en République démocratique du Congo, la violence quotidienne augmente en raison de l'armement d'une partie de la population civile par le gouvernement central, en particulier dans la capitale provinciale Goma.

Nous souhaitons déchiffrer la situation actuelle avec nos invités et discuter des questions clés suivantes en nous basant sur un apport du Dr Paul-Simon Handy de l'Institute for Security Studies :

- Quelles sont les solutions et les initiatives qui existent déjà et quels sont leurs points forts et leurs défis ?
- Comment les initiatives existantes peuvent-elles être renforcées ? Quelles approches innovantes devraient être prises en considération ?
- Quels acteurs jouent un rôle décisif dans ce contexte et comment les acteurs de la paix peuvent-ils être renforcés ?
- Quel est le rôle de l'UE / de l'Allemagne ?

Panelist-e-s : Jean Baptiste Bizimana (Association Modeste et Innocent (AMI))

Évariste Mfaume (Solidarité des Volontaires pour l'Humanité (SVH))

Passy Mubalama (Actions et initiatives de développement pour la protection de la femme et de l'enfant (Aidprofen))

Modération : Dr. Antje Herrberg (EUCAP Sahel im Niger)